
PROCES-VERBAL de la reunion du Conseil Municipal
dul5mai2018

sous la presidence de M. Francis WOLF

Commune de MOMMENHEIM

Presents : M. Joseph AMMANN - M. Alain BIETH - Mme Beatrice GNAEDIG - M. Jean-Luc GWISS -

Mme Simone HARTER - Mme Elisabeth JAECK - Mme Aniko JUNG - M. Alain KEITH -
Mme Caroline K1EFFER - M. Jeannot KLEIN - M. Gerard MITTELHAEUSER -
M. Eric MULLER - Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER -
Mme Beatrice SCHNEIDER - Mme Sandra WILLMANN

Absents : M. Joseph KUHN [avec procuration a Mme Aniko JUNG) - Mme Stephanie BAUER (avec
procuration a Mme Beatrice GNAEDIG) - M. Maurice SCHERER [avec procuration a
M. Gerard MITTELHAEUSER)

M. Ie Maire ouvre la seance a 20h00 et salue les personnes presentes.

Aucune objection n'etant soulevee, I'ordre du jour est adopte comme suit:

ORDRE DU TOUR

1. Designation du secretaire de seance

2. Approbation du PV de la seance du 10 avril 2018

3. Intervention du SDEA - Presentation des mesures de protection du champ captant d'eau

potable a Mommenheim

4. Attribution du marche de maitrise d'oeuvre pour la construction du centre technique

municipal

5. Vente de terrains

6. Projet de transfert du foyer Saint Maurice

7. Attribution de subventions aux associations locales pour 2018

8. Conclusion d'un avenant a la convention de mise a disposition de personnel CAH

9. Rapport annuel 2017 sur Ie prix et la qualite du service public d'eau potable et

d'assainissement

10. Compte-rendu d'activite du contrat de concession de Reseau GDS pour 2016-2017

11. Divers

1. Designation du secretaire de seance

Conformement a 1'article L. 2541-6 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie Conseil

Municipal designe son secretaire lors de chacune de ses seances.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> DESIGNE M. Eric MULLER, secretaire de la presente seance assiste par Mme Michele
KAPFER.

La deliberation est approuvee a I'unanimite.



I 2. Approbation du PV de la seance du 10 avril 2018

M. Ie Maire soumet au Conseil Municipal Ie proces-verbal de la seance du

10 avril2018.

Aucune autre observation n'etant formulee, Ie Conseil Municipal:

> APPROUVE Ie compte-rendu de la reunion du 10 avril 2018.

Le Conseil Municipal approuve Ie proces-verbal a 1'unanimite.

3. Intervention du SDEA - Presentation des mesures de protection du champ

captant d'eau potable a Mommenheim

Madame Magali KRAEMER, coordinatrice Mission Eau au SDEA a Haguenau, dresse Ie portrait des
competences du SDEA en matiere de preservation des ressources et presente les actions mises en

place sur Ie territoire pour un reel impact sur Ie bassin versant dans Ie Grand Cycle de 1'Eau.

La commission locale de Hochfelden et environs regroupe 52 communes, 35 800 habitants et

compte pres de 2 100 000 m3 d'eau potable vendus. En matiere de protection des captages en eau

potable et par arretes prefectoraux de Declaration d'Utilite Publique [DUP), Ie SDEA a ete charge
en 2004 de la definition du perimetre pour 7 puits, de la remise en herbe obligatoire et de
1'entretien des prairies par derogation de la Direction departementale des Territoires a compter

de 2016.

Dans Ie cadre de sa mission de surveillance de la qualite de 1'eau, des analyses obligatoires sont

realisees pour respecter Ie taux de 100 % de conformite microbiologique et physicochimique. Des

analyses complementaires des eaux brutes permettent de mesurer et de suivre regulierement les

teneurs en nitrates et en pesticides pour mieux cibler les actions.

Le SDEA est egalement charge de la surveillance des perimetres de protection et, a ce titre, verifie

les restrictions et Ie respect de la reglementation fixee dans la DUP.

Les actions menees par Ie SDEA en 2017-2018 portent sur :

la renovation des reservoirs [Himrich, Kirrwiller)

la renovation des stations de suppressions

Ie renforcement des reseaux intercommunaux /reflexion sur abandon sur chateau d'eau de

Scherlenheim

la rehabilitation par chemisage du P7

Ie renforcement des conduites de production [conduite 0 300 mm)

Mme KRAEMER presente des schemas retra^ant revolution des matieres actives en pesticides

detectees a des teneurs proches ou superieures a 0,l|j.g/L et 1'evolution des teneurs en nitrates

sur Ie champ captant de Mommenheim a partir de mesures prises dans les piezometres localises a

Mommenheim. Le SDEA suit particulierement les taux d'atrazine qui pollue les eaux souterraines

et les mesures de certains captages qui depassent les normes de potabilite, notamment a

proximite des zones urbaines.



Des actions de reconquete des ressources en eau sont menees dans Ie cadre de la prevention des

pollutions dans Ie but:

d'acquerir des connaissances :

• identifier precisement les origines des pollutions

• suivre la qualite des ressources et revolution des pollutions

• etudier et comprendre les transferts pour analyser Ie phenomene, notamment les

transferts hydrologiques complexes analyses sur Ie secteur de Mommenheim qui sont lies

au fait que les ressources sont puisees dans deux nappes

• s'appuyer sur les bassins de phytoremediation

de developper des projets :

• creer localement une dynamique de travail avec les elus, les associations, les structures

techniques...

• impulser des projets coherents territorialement

• faire connaitre 1'evolution des reglementations et les orientations des objectifs

d'impliquer les acteurs :

• etablir des plans d'actions partages avec les acteurs du territoire

• prendre en compte les freins et les opportunites d'un territoire

• identifier les pistes d'actions et les partager

• sensibiliser et modifier les pratiques de maniere volontaire

Au premier trimestre 2018, 22 forages ont ete realises sur 10 sites, afin d'y implanter des

piezometres destines a analyser la qualite de 1'eau et, au cours du second trimestre, I'installation

de stations de suivi et 1'elaboration d'un programme de carottage de sol.

En 2019, 1'aire d'alimentation de captage pourra etre definie et modelisee et toutes ces

investigations permettront de rendre les conclusions sur les transferts des pollutions et surtout

de comprendre en quoi les cours d'eau inHuencent la qualite des eaux souterraines. L'etude du sol

par carottage prevu fin 2019 permettra de connaitre Ie stock potentiel dans Ie loess et de

modeliser les zones les plus a risque sur Ie bassin versant, afin de prioriser les interventions et de

reduire la pollution dans les zones de captage.

A partir de 2012, Ie SDEA a porte ses efforts pour modifier les systemes agricoles pour une
protection durable des captages et lance une concertation avec les partenaires agricoles et les

acteurs du territoire, tels que Alsace Lait, Ie Comptoir Agricole, Farmer Distribution et la Chambre

d'Agriculture d'Alsace, afin de proteger durablement les captages. II encourage ainsi Ie

developpement de cultures bas niveau d'impact a travers des etudes de filieres et des projets

d'appel a manifestation d'interet.

Une concertation territoriale et des reflexions via un groupe technique « eau et agriculture » ont

ete engagees et une animation fonciere propose d'identifier les moyens de placer la bonne culture

au bon endroit. Des travaux sont menes pour trouver des moyens juridiques destines a financer

des actions volontaires, par exemple pour soutenir des agriculteurs qui prennent des risques dans

leur choix de culture.

M. Gerard MITTELHAEUSER souleve I'interet de connaitre dans Ie cadre du remembrement quel

type de culture est adapte a tel ou tel champ. Mme KRAEMER indique que les resultats sont
communicables, mais les conclusions defmitives ne seront connues qu'en 2019.



M. Eric MULLER demande s'il existe des moyens pour contraindre les exploitants de terrains

situes en zone de protection. La reglementation applicable dans Ie perimetre de zone de captage

permet d'obtenir des compensations en cas d'arret de culture pour une mise en herbe qui protege,

en 1'occurrence, principalement contre les pollutions ponctuelles. Mais 1'objectif n'est pas de

generaliser cette technique. Developper Ie partenariat comme moyen pour impulser un

changement aupres des exploitants et des producteurs est 1'une des solutions retenues.

En outre, des actions sont egalement lancees en direction des zones non agricoles. La lere phase

touche 1'Etat, les collectivites locales et les etablissements publics avec pour objectif Zero

Pesticide dans les espaces publics. Cette phase se traduit par 1'interdiction de 1'usage des produits

phytosanitaires pour 1'entretien des espaces verts, les voiries, les promenades et les forets [sauf

exceptions).

La 2eme phase concerne les particuliers. A partir du lerjanvier 2019, certains produits ne sont plus

en vente libre et ne seront accessibles qu'aupres d'un vendeur specialise qui prodiguera les

conseils d'utilisation. La vente, la detention et 1'usage des produits phytosanitaires pour un usage

non professionnel sera interdite. Le SDEA organisera des animations sur Ie terrain pour

communiquer sur cette reglementation qui est peu connue par Ie public a 1'heure actuelle.

Sur Ie secteur, 1'optimisation du reseau passe par la conception unitaire [eaux usees et eaux

pluviales) des reseaux d'assainissement, par la regulation du debit avant transfert vers la station

d epuration de Mommenheim avec la mise en place de deversoirs d'orage et de limiteurs de debits

(travaux d'amelioration en 2017-2018), par 1'analyse d'impact des deversements sur Ie milieu

naturel et enfin par 1'evolution de la reglementation portant sur la limitation de la frequence de

deversement qui preconise la mise en place ou 1'agrandissement des bassins de pollution en aval

des zones urbanisees.

Le plan de bassins de pollution compte renforcer les deux bassins existants qui pourraient ainsi

absorber un volume complementaire de 1100 m3 pour Ie bassin de pollution a construire a

hauteur de Minversheim et de 120 m3 pour celui situe a Mommenheim en utilisant les
canalisations de deversement de 0900 installes en 2017.

En parallele de ces amenagements menes en 2017-2018, Ie SDEA a realise des travaux de

renforcement des reseaux d'assainissement dans Ie secteur route de Brumath et de la rue des

Vosges a Mommenheim et dans Ie secteur des Jardins Ie long de la voie ferree.

M. Ie Maire signale que la station d'epuration (STEP) a du etre fermee la semaine derniere lors des

fortes pluies en raison des coulees de boue. Mme Beatrice GNAEDIG demande des precisions

quant au systeme de deversement des bassins. M. Ie Maire explique que lorsque les pluies sont

trop abondantes, il arrive parfois que la STEP ne puisse traiter les eaux. Les collecteurs situes en

amont ne peuvent recueillir toute 1'eau, risquant ainsi Ie debordement. L'eau chargee de residus

arrive des canalisations dans des deversoirs d'orage qui filtrent 1'eau et qui limitent Ie debit d'eau

dirige vers la STEP.

L'eau usee part vers la station d'epuration, alors que 1'eau pluviale est deversee dans des milieux

naturels ou dans des bassins d'orage charges de recuperer les eaux excedentaires et de depolluer

1'eau qu'ils collectent, Les bassins de retention sont dimensionnes selon des coefficients de

ruissellement, afin que ne soient stockees que les eaux arrivant sur une longue duree. Celles-ci

sont en outre les plus polluees puisqu'elles ont lessive les routes auparavant. Le trop-plein peut

ensuite etre deverse dans les milieux naturels sans grand risque de pollution.

Pour conclure, les competences Eau, Assainissement, GEMAPI [Grand Cycle de 1'Eau) et coulees

d'eau boueuses permettent d'avoir des actions coherentes sur Ie territoire et de developper une

demarche globale de prevention des pollutions et de protection des ressources, des biens et des

personnes.



4. Attribution du marche de maitrise d'oeuvre pour la construction du centre

technique municipal

Rapporteur : M. Gerard MITTELHAEUSER

La commune de Mommenheim a decide de lancer la construction d'un centre technique municipal

d'une surface de 800 m2, route de Wahlenheim a cote de la decheterie de Mommenheim, avec des

amenagements exterieurs comprenant une cour, une zone de stockage et un emplacement pour

1'installation ulterieure d'une serre horticole. Pour ce faire, il est propose de confier une mission

de base complete de maitrise d'oeuvre a un architecte comprenant egalement 1'ordonnancement,

Ie pilotage et la coordination du chantier.

L'estimation previsionnelle pour ces travaux est de 455 000 € HT hors viabilisation et
raccordement.

Trois cabinets d'architectes ont ete consultes et ont remis leur offre:

1'architecte Marc KLIPFEL - FORUM DE L'ARCHITECTURE de HAGUENAU, avec une offre de
48 912,50 € HT, soit un taux d'honoraires de 10,75 %;

HAIBACH ARCHITECTE de NIEDERBRONN-LES-BAINS avec une offre de 49 822,50 € HT, soit
un taux d'honoraires de 10,95 %;

1'architecte DOSSMANN de WINGERSHEIM LES QUATRE BANS avec une offre de
45 000 € HT, soit un taux d'honoraires de 9,90 %.

Parmi les offres revues, celle de 1'architecte DOSSMANN est 1'offre economiquement la plus

avantageuse.

* *

*

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> DECIDE d'attribuer Ie marche de mattrise d'oeuvre pour la construction du centre

technique municipal de Mommenheim a 1'architecte DOSSMANN de WINGERSHEIM LES
QUATRE BANS pour un un taux d'honoraires de 9,90 %, soit un montant de

45 000 € HT pour un cout des travaux estime a 455 000 € HT hors viabilisation et
raccordement;

> AUTORISE Ie Maire a signer tous les documents afferents a la passation du present marche.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

M. DOSSMANN sera convie a la Commission des Travaux du 29 mai 2018.

5. Vente de terrains

Rapporteur : M. Alain BIETH

Dans Ie cadre de 1'operation d'amenagement des secteurs Riemen et Kehlen de Mommenheim,

CM-CIC Amenagement Fancier beneficie de promesses de vente a son profit au prix de 4 000 €

1'arenetvendeur.



Ces promesses de vente incluent egalement la prise en charge :

des eventuelles indexations de prix basees sur 1'indice du batiment BT-01,

des eventuelles indemnites d'eviction des locataires en place,

des eventuelles indemnites pour possession d'arbres fruitiers.

Ces promesses de vente prevoient en sus la possibilite d'une substitution du beneficiaire.

Afin de permettre a la commune une maitrise fonciere des parcelles de ce secteur notamment

dans Ie but d'y realiser 1'implantation ulterieure d'un equipement scolaire, la commune a accepte

la substitution de ces promesses a son profit et autorise 1'acquisition de ces terrains par

deliberation du 9 decembre 2014.

M. Alain BIETH rappelle que ce secteur est actuellement classe en zone amenageable

conformement au document d'urbanisme en vigueur et precise que ce projet sera realise au

travers d'une operation de lotissement necessitant la vente du fancier communal a 1'amenageur.

Le cout de 1'operation s'etablit tel que suit:

Parcelles de

la section 36

n°77

n°104 a et b

n°93

n° 101

Ancien

proprietai
re

M.BURG

M. BOUR

SAFER

M. HAGER

TOTAL

Surface

(en

ares)

4,62

5,47

6,60

13,86

30,55

COUT
d'acquisition

des parcelles

18 480,00 €

21 880,00 €

26 400,00 €

55 440,00 €

122 200,00 €

Frais

Notaries

1 063,48 €

1 091,56 €

1 295,45 €

1 601,35 €

5 051,84 €

Indemnites
d'eviction

ou de

vergers

462,75 €

2 240,00 €

0,00 €

1120,00 €

3 822,75 €

Revision

indiciaire

88,00 €

0,00 €

0,00 €

614,10 €

702,10 €

TOTAL
des FRAIS

1 614,23 €

3 331,56 €

1 295,45 €

3 335,45 €

9 576,69 €

TOTAL
General

20 094,23 €

25 211,56 €

27 695,45 €

58 775,45 €

131776,69 €

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> ACCEPTE de vendre a la Societe CM-CIC Amenagement Fonder au prix de 4 000 € 1'are, les
proprietes communales necessaires a la realisation de 1'operation d'amenagement

cadastrees :

• Section 36 n° 77 d'une superficie de 4,62 ares

• Section 36 n° 104 a et b d'une superficie de 5,47 ares

• Section 36 n° 93 d'une superficie de 6,60 ares

• Section 36 n° 101 d'une superficie de 13,86 ares

soit une superficie totale de 30,55 ares correspondant a une valeur de 122 200 € ;

> DIT que tous les frais lies a cette operation, notamment les frais de notaire, ainsi que les

frais d'indexation de prix, d'indemnites d'eviction des locataires en place et d'indemnite

pour possession d'arbres fruitiers, seront a la charge de CM-CIC Amenagement Fancier, soit

un montant global de 9 576,69 €;

> AUTORISE Ie Maire a signer tous les documents necessaires a la promesse de vente et a la

vente des terrains, ainsi que tout document etabli en vue de 1'execution de la presente

deliberation;



> AUTORISE des a present CM-CIC Amenagement Fancier a intervenir sur les terrains

precites.

La deliberation est approuvee a 16 voix POUR et 3 ABSTENTIONS
(Mme Stephanie BAUER, Mme Beatrice GNAEDIG et M. Francis WOLF)

I 6. Pro jet de transfert du foyer Saint Maurice

Rapporteur : M. Francis WOLF

Lors du dernier Conseil Municipal, M. Ie Maire a informe 1'assemblee de la reception d'un courrier

date du 5 avril 2018 du President de 1'Association de gestion du Foyer Saint Maurice notifiant son
souhait a ce que la commune de Mommenheim reprenne Ie batiment et son terrain, dont elle est

proprietaire (parcelle 18 section 2), moyennant Ie reglement de 1'euro symbolique.

Cette decision a ete validee a 1 unanimite par 1'Association lors de son Assemblee Generale qui

s'esttenue Ie 9 fevrier 2018.

II est propose d'en debattre. Les elus expriment leurs avis et idees sur Ie sujet, puis il est convenu

que lors de la Commission des Travaux qui aura lieu mardi Ie 29 mai 2018, une strategie quant au

fonctionnement et au devenir de ce batiment sera definie. Cette commission Travaux sera aussi

amenee a etudier les demandes formulees par 1'Association de Gestion dans Ie cadre de ce

transfert.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

PREND ACTE du projet de cession pour I'euro symbolique a la Commune de Mommenheim
du terrain et de 1'immeuble situes 4 rue de 1'Eglise a Mommenheim, concedee par

1'Association du Foyer Paroissial Saint Maurice de Mommenheim, proprietaire des lieux.

7. Attribution de subventions aux associations locales pour 2018

Rapporteur : Mme Beatrice SCHNEIDER

Mme Beatrice SCHNEIDER rappelle aux elus que les associations de la commune sont soutenues

financierement par 1'octroi d une subvention annuelle. II est propose de reconduire Ie montant de

1'aide accordee aux associations en 2017.

II est egalement rappele que 1'OMSCL ne percevra pas de subvention en 2018 en contrepartie de

1'acquisition de garnitures prises en charge sur Ie budget de la commune.

Elle soumet a 1'assemblee la resolution suivante :

* *

*

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:



VU Ie budget primitif 2018 et notamment les credits inscrits a 1'article 6574,

VU les montants des subventions attribues en 2017,

> ARRETE la liste des associations beneficiaires,

> FIXE les montants respectifs comme suit:

USM.

AGF Contacts.

Pompiers.

Entente double M,

Club d'echecs.

Le Petit Braquet,

Cadre de Vie Embellissement.

Chorale Ste Cecile.

Association Departementale de la Protection Civile -

Section de Mommenheim

Run In Mommenheim.

Societe d'Aviculture

Foyer Saint Maurice

Association de peche

Vivre Ensemble

Team Cobra Air Soft..

Association Sportive de 1'Ecole Elementaire

Artistes enCouIisse,

Soit une somme totale de

750-

750-

750;

750 :

750;

750 :

750-

600-

600.

600

500
500
500
500
500
500

500

€
€

€
€

€
€
€

€

€

€
€
€
€
€
€
€

€

10 550 €

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

8. Conclusion d'un avenant a la convention de mise a disposition de

personnel CAH

Rapporteur : M. Francis WOLF

Dans 1'interet d'une bonne organisation intercommunale et pour permettre a la Commune de

Mommenheim d'exercer pleinement ses competences, la Communaute d'Agglomeration de

Haguenau (CAH) et la Commune de Mommenheim ont conclu, en date du 26 janvier 2018 et pour
une duree de 3 ans, une convention pour la mise a disposition d'un agent communautaire du

cadre d'emploi des attaches, a hauteur de 100 % de son temps de travail.

La convention a pour objet de determiner les modalites administratives et financieres de cette

mise a disposition. Elle prevoit notamment que la Commune rembourse annuellement a la CAH

1'ensemble des remunerations et des charges sociales afferentes a ce personnel.



Le recrutement de Mme Lydie JOUSSEAUME en renfort dans 1'equipe administrative a compter du
14 mars et jusqu'a mi-aout 2018 et de Mme Charlotte GLESS a compter du

21 mai 2018 en remplacement de Mme Sandrine VACHET necessite de modifier les termes de la
convention initiale par la conclusion d'un avenant n° 1.

Les credits necessaires au financement de cette mesure ont ete inscrits au Budget Primitif 2018

[article 6216 « personnel affecte par Ie Groupement a Fiscalite Propre »).

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> APPROUVE 1'avenant n° 1 a la convention conclue avec la Communaute d'Agglomeration de

Haguenau en date du 26 janvier 2018 portant sur la mise a disposition de :

• un agent du cadre d'emploi des attaches, a hauteur de 100 % de son temps de travail,

• un agent du cadre d'emploi des adjoints administratifs, a hauteur de 100 % de son temps
de travail a compter du 21 mai 2018,

• un agent du cadre d'emploi des adjoints administratifs, a hauteur de 100 % de son temps

de travail du 14 mars 2018 au 14 aout 2018.

> AUTORISE Ie Maire a signer ledit avenant, ainsi que tout document necessaire a 1'execution

de la presente deliberation.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

9. Rapport annuel 2017 sur Ie prix et la qualite du service public d'eau

potable et d'assainissement

Rapporteur : M. Francis WOLF

En application des dispositions de 1'article L 2224-5 du Code General des Collectivites
Territoriales, il appartient au Maire de presenter au Conseil Municipal un rapport annuelsurIe

prix et la qualite des services publics d'eau potable et d'assainissement.

Une note d'information a annexer a ce rapport est etablie chaque annee par 1'agence de 1'eau Rhin-

Meuse a I'attention des maires sur les redevances figurant sur la facture d'eau des abonnes et sur

la realisation de son programme pluriannuel d'intervention.

Les redevances des agences de 1'eau sont des recettes fiscales environnementales per^ues aupres

de ceux qui utilisent 1'eau et qui en alterent la qualite et la disponibilite [consommateurs, activites

economiques) en application des principes de prevention et de reparation des dommages a

1'environnement [loi sur 1'eau et les milieux aquatiques du 30 decembre 2006). Au ler janvier

2016, Ie prix moyen de 1'eau etait de 3,71 € TTC/m3. Ce prix est stable depuis 3 ans.

L'impact des redevances de 1'agence de 1'eau est en moyenne, de 1'ordre de 20 % du prix du m3

d'eau sur 1'ensemble du bassin. En 2017, Ie montant global des redevances [tous usages de 1'eau

confondus) per^ues par 1'agence de 1'eau s'est eleve a 153,4 millions d'euros, dont 131,36 millions

en provenance de la facture d'eau.



Grace a ces redevances, les agences de 1'eau apportent, dans Ie cadre de leurs programmes

d'intervention, des concours financiers [subventions, prets) aux personnes publiques

(collectivites territoriales...) ou privees [acteurs industriels, agricoles, associatifs...) qui realisent

des actions ou projets d'interet commun au bassin ayant pour finalite la gestion equilibree des

ressources en eau. Ces aides limitent d'autant 1'impact des investissements des collectivites sur Ie

prix de 1'eau.

Les agences interviennent en particulier pour mettre aux normes les stations d'epuration,

fiabiliser les reseaux d'eau potable, economiser 1'eau, proteger les captages d'eau potable des

pollutions d'origine agricole, ameliorer Ie fonctionnement naturel des rivieres... En 2017, 54 %

des aides pour la protection des ressources en eau ont ete versees aux collectivites pour

1'epuration des eaux usees urbaines et rurales.

* *

*

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere

> PREND ACTE du rapport annuel 2017 sur Ie prix et la qualite du service public d'eau
potable et d'assainissement.

10. Compte-rendu d'activite du contrat de concession de Reseau GDS pour
2016-2017

Rapporteur : M. Francis WOLF

M. Ie Maire presente au Conseil Municipal Ie compte-rendu annuel 2017 [periode du 01/10/2016
au 30/09/2017) de Reseaux Gaz naturel De Strasbourg (R-GDS), concessionnaire du reseau de
distribution du gaz.

Le contrat de concession a ete signe Ie 12 octobre 1995 et arrivera a echeance Ie

30juin2025.

En 2017, 11 054 MWh ont ete achemines sur Ie reseau et Ie nombre de points de consommation

est passe de 329 a 369. Lalongueur du reseau a egalement augmente de 513 metres dans les rues

des Ardennes et des Pyrenees, ainsi que dans la route de Brumath, passant a un total de 10 018

metres dans la commune.

Concernant les incidents intervenus sur Mommenheim, deux ont ete recenses au niveau des

branchements et trois sur coffrets, ainsi qu'une fuite de gaz sur branchement reparee par les

equipes de CDS.

L'age moyen du reseau sur 1'ensemble de la commune est de 14 ans.

Pour 1'annee 2017, Reseau GDS a investi 47 059,26 €, dont environ la moitie est consacree a

1'extension du reseau et 1'autre moitie au developpement de branchements.

*

*



Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> PREND ACTE du rapport annuel 2017 de Reseau GDS, concessionnaire du reseau de
distribution du gaz.

I 11. Divers

L'episode orageux du 10 mai a cause quelques degats dus principalement a des coulees de

boues, notamment dans Ie quartier des Bleuets. Contact sera pris avec Ie SDEA pour ameliorer

la protection de cette zone. M. Gerard MITTELHAEUSER propose egalement qu'une reflexion

soit menee afin d'installer un systeme de protection des cours d'eau a 1'entree du village.

II a en effet ete releve que des dechets verts (branchages, troncs d'arbres, gazon...) et d'autres

objets stockes aux abords des cours d'eau ont ete emportes par les eaux et ont fortement

obstrue les passages sous les ouvrages SNCF. Les riverains des cours d'eau sont appeles a

assurer 1'entretien sur les berges, notamment en amont des ouvrages impactes par les coulees

successives.

Force est de constater que les amenagements realises ces derniers mois ont, dans leur

ensemble, joue leur role et ont sans aucun doute protege la commune de degats beaucoup plus

importants. Des amenagements complementaires seront a envisager dans les rues touchees

par les dernieres intemperies.

M. Ie Maire remercie ses adjoints pour leur intervention a cette occasion.

M. Jeannot KLEIN interpelle M. Ie Maire quant a la verification des avaloirs et M. Joseph
AMMANN demande si les fosses ont ete nettoyes. M. Ie Maire repond par 1'affirmative.

La Communaute d'Agglomeration de Haguenau recherche des terrains prives (a la ferme, chez

des particuliers ou sur des parcelles communales) pour accueillir a titre gratuit des camping-

caristes desireux de decouvrir Ie terroir.

M. Ie Maire informe les elus qu'un tract destine a sensibiliser la population sur les mesures a

prendre pour lutter centre la propagation du moustique tigre responsable du chikungunya et

de la dengue sera prochainement distribue dans les boites aux lettres.

Lors de la derniere Assemblee des Conseillers Municipaux, la CAH a lance un atelier participatif

portant sur 1'organisation de la Fete du territoire qui se deroulera Ie 16 septembre 2018 de
9h00 a 17h00 dans Ie cadre des Journees Europeennes du Patrimoine.

Cette manifestation prevoit de valoriser Ie patrimoine des communces membres sous forme de

rallye et d'associer les elus pour animer cette journee. M. Ie Maire propose de retenir 1'eglise

Saint-Maurice de Mommenheim comme element de patrimoine remarquable a faire decouvrir

aux habitants du territoire. Pour ce faire, il compte solliciter la participation du Conseil de

Fabrique.

Une nouvelle edition « Rock'n'Run » organisee par 1'association « Vaincre la Mucoviscidose » se

tiendra a Mommenheim Ie samedi 23 juin 2018. M. Ie Maire propose une inscription groupee

au nom du conseil municipal pour la marche du terroir de 12 km.

Au regard des episodes de fortes chaleur enregistrees en 2017, Ie ministere de la Sante

Publique renouvelle a partir du mois de juin 2018 sa campagne d'information et de prevention
des risques. Le plan canicule touche en priorite les personnes agees dependantes et de leur

entourage. Un point sur les presences des elus sera fait lors du prochain conseil.



Le depart du cure Roget JOSEPH a ete annonce pour septembre 2018. Le vicaire episcopal
Philippe BURGY qui sera nomme sur Brumath pour la zone pastorale de 1'Alsace-Nord sera

seconde par un vicaire cooperateur qui oeuvrera sur Ie meme secteur [communautes de

paroisses Les Vergers et a la Croisee des Trois Voies) et qui residera a Mommenheim.

La prochaine Assemblee des Conseillers Municipaux de la CAH aura lieu Ie 18 octobre 2018.
Les elus seront mis a contribution pour donner leur avis au travers de questionnaires et de 4

ateliers declines autour des thematiques suivantes: dechets menagers, rentree scolaire et

nouvelle tarification du periscolaire, plan de deplacement et plan local de 1'habitat.

M. Alain BIETH demande a ce que les personnes interessees s'inscrivent par mail a la soiree

des benevoles du 16 juin prochain.

Mme Beatrice GNAEDIG souhaite savoir quand les nouveaux panneaux de « Cedez-le-passage »

commandes aupres de la CAH seront mis en place. M. Ie Maire indique que ceux-ci ont ete

installes il y a une dizaine de jours en sus des marquages au sol.

M. Jeannot KLEIN s'interroge sur Ie role des communes en matiere de lecture publique. M. Ie

Maire precise que cette competence devrait rester au niveau de la CAH et que les communes

seront en charge de la gestion des batiments et de 1'entretien des locaux.

Tous les points de I'ordre du jour ayant ete debattus, M. Ie Maire clot la seance a22h30.

Les presentes deliberations

sont susceptibles d'etre

deferees a la censure du

Tribunal Administratif de
Strasbourg dans un delai de

deux mois a compter de

leur publication ou

notification.

Pour copie conforme,

Le Maire,

France JWO


